

## La situación internacional

La próxima semana deben comenzar las reuniones de países de la Organización Atlántica en París. Se calcula que la agenda de temas no habrá quedado agotada a fines de diciembre. 1953 llegará balanceándose, pues, sobre las mismas ilusiones defensivas con que comenzó el año actual. Sin embargo, más que los temas militares, que deberían ser predominantes, la grave preocupación de los numerosos representantes—sólo Estados Unidos envía una Delegación de cuarenta y cuatro expertos—recae sobre los problemas económicos relacionados con el rearme. Hace unos días, Inglaterra declaró que no se encontraba en condiciones de aumentar la cifra de seiscientos millones de libras escalonadas en diversos plazos para el cumplimiento de sus obligaciones derivadas de la reunión de Lisboa. En cuanto a Francia, conocida es su imposibilidad de aumentar en el año próximo el número de divisiones. De la luna de miel tan optimista de Lisboa no quedan sino unas modestísimas pavesas. No sólo no ha podido llegarse a un acuerdo sobre la estabilidad de duración del servicio militar en dos años, sino que las entregas de armas de Estados Unidos no han llegado a alcanzar el nivel previsto.

En vísperas de la reunión de París se ha repetido, una vez más, que existe un desequilibrio entre las fuerzas de los dos bloques. Estados Unidos tienen actualmente bajo banderas 3.700.000 soldados; Francia 900.000; Inglaterra 870.000, aunque el número de bases americanas en Europa ha aumentado considerablemente en los dos últimos años. En efecto, la O. T. A. N. cuenta con 130 aeródromos, si bien no todos utilizables, para bombarderos pesados y a reacción. Frente a estos efectivos que constituyen el núcleo militar de los catorce países integrantes del Pacto, Rusia y sus satélites pueden alinear seis millones de hombres, 20.000 aviones, una fuerza naval que crece sin cesar y un servicio militar de dos a cinco años.

Pero este desequilibrio resulta todavía agravado por razones que no tienen nada que ver con los datos materiales. Los países de la O. T. A. N. carecen de unidad política y todavía sus Estados Mayores están discutiendo la línea de defensa ante una posible agresión soviética—Elba o Rhin—, mientras la voluntad omnívota del Kremlin ha montado una absoluta estrategia agresiva en que se conjuga tanto la acción diplomática como el peso de las armas.

Frente a las vagas especulaciones

occidentales de carácter defensivo, no representa ningún secreto militar que Rusia tiene ya planteados los planes agresivos de avalancha sobre Europa, hacia el Norte, hacia el Rhin y hacia la cuenca del Mediterráneo. Mientras los Estados Mayores occidentales están obligados a reñir verdaderas batallas para arrancar migajas de los presupuestos de sus Gobiernos, más preocupados por su clientela política que por el peligro inminente, la economía soviética, economía de guerra, está volcada en un 70 por 100 para un rearme que no cesa. Mientras las democracias occidentales juegan con los escrúpulos jurídicos a la hora de combatir al comunismo y sus cómplices disfrazados bajo todas las etiquetas, los procesos de Praga y el que va a iniciarse en Rumania demuestran que la U. R. S. S. está dando las últimas vueltas al tornillo de una bolchevización integral. Y así podríamos seguir.

De aquí que preludivamos esta reunión de París con un escepticismo acerca de sus resultados. Antes que nada hay que llegar al rearme moral de Europa. Y de esto por el momento, ni hablar.

## Un automóvil destroza un puesto de regulación de tráfico en Madrid

### El guardia municipal que lo ocupaba fué lanzado a gran distancia y resultó herido

MADRID.—A las seis y media de la tarde de ayer fué instalado un castillete, de nuevo modelo, luminoso y fosforescente, para regular la circulación en el cruce del paseo de Recoletos con la calle Bárbara de Braganza. Sobre el castillete se situó el guardia de Tráfico Urbano Valeriano Ruiz Gómez, de treinta y seis años de edad, casado, domiciliado en Casa Bermejo, 19.

Alrededor de las nueve de la noche, un coche de turismo, particular, matrícula M. 64751, que avanzaba por el paseo de Recoletos a una velocidad vertiginosa, embistió al castillete con tal violencia que éste fué desplazado a varios metros de donde se hallaba instalado. El guardia fué lanzado por el aire y quedó en el suelo desvanecido. Rápidamente se le auxilió y fué llevado al Equipo Quirúrgico, donde el médico de guardia señor Gómez Lumbreras, auxiliado por el practicante señor Pérez Marcos, le prestó asistencia facultativa. Por fortuna, pese a lo aparatoso del accidente, el guardia sólo presentaba lesiones de carácter leve, y des-

## Gran expectación ante el festival benéfico patrocinado por la esposa del Caudillo

MADRID, 12.—Existe una gran expectación ante el festival benéfico que se tiene anunciado celebrar el próximo día catorce, patrocinado por la esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, y organizado por el Gobierno Civil de Madrid, a beneficio de los pobres de esta capital, como lo ponen de manifiesto las interminables «colas» que, un público numeroso, formaban esta mañana en las taquillas del Teatro Calderón, con el fin de apresurarse a adquirir las correspondientes localidades.—(Cifra).

## Con gran solemnidad, se ha celebrado esta mañana en Madrid la fiesta de la Patrona de Méjico

### Ofició el arzobispo preconizado de Colombia e intervinieron el padre José Mojica, Irma Vila y su Mariachi y un Orfeón infantil mejicano

MADRID, 12.—Con gran solemnidad, se ha celebrado hoy en esta capital, la fiesta de Nuestra Señora de Guadalupe, Patrona de Méjico; asistiendo casi todos los miembros de la colonia de dicho país en Madrid, junto con autoridades y representaciones, a la función religiosa que, con este

motivo, se ofició en un templo madrileño.

La popular cantante mejicana, Irma Vila, acompañada por su Mariachi, interpretó «Las Mañanitas», canción que es tradicional en este día; el reverendo padre José Mojica, franciscano, cantó el «Ave María» durante la misa y un Orfeón infantil mejicano, que se encuentra en esta capital, realizando una jira por España, interpretó igualmente el «Aleluya».

En el altar, fué colocado un magnífico cuadro de la venerada imagen de la Virgen guadalupana, así como las banderas de Méjico y España.

Al final del acto, los fieles asistentes al mismo, cantaron la «Salve Popular», oficiando el arzobispo preconizado de Colombia, monseñor González que, durante la misa, había ocupado un sitial al lado del altar.

Igualmente, en lugares de preferencia, asistieron el director del Instituto de Cultura Hispánica, señor Sánchez Bella; el director general de Archivos y Bibliotecas, señor Sintés y otras personalidades.—(Cifra).

### Cómo cuidar su reloj

¿Sabe que es mejor darle cuerda a la misma hora todos los días? ¿Cree que hacer retroceder las manecillas lo daña? ¿Debe llevarlo puesto en la cocina y en la cama? ¿Juzga que los rubies implican necesariamente que sea fino? Conozca por SELECCIONES de diciembre, las normas para comprar un reloj y cuidar del que posee, para que dé muchos años de servicio. Además de este valioso consejo que le ahorrará dinero, encontrará otros 25 interesantísimos artículos, el libro del mes y ¡Cuentos de ultratumba!

## El obispo de Madrid-Alcalá ha bendecido hoy la nueva capilla del Instituto de Cultura Hispánica

### Al acto asistieron el director de dicho Organismo y el director general de Archivos y Bibliotecas

MADRID, 12.—El obispo de Madrid-Alcalá y patriarca de las Indias Occidentales, ha bendecido esta mañana la nueva capilla del Instituto de Cultura Hispánica, colocada bajo la advocación de Nuestra Señora la Virgen de Guadalupe.

El acto fué presidido por el director del Instituto de Cultura Hispánica, señor Sánchez Bella; el director general de Archivos y Bibliotecas, señor Sintés y otras

## El jefe nacional del S. E. U. impuso hoy el «Victor de plata» a la bandera de la Tuna de Granada

### Con sus recaudaciones sostiene siete becas para estudiantes que pretenden aumentar a catorce

MADRID, 12.—En el despacho del Jefe nacional del Sindicato Español Universitario, se ha celebrado esta mañana el acto de imponer por el mismo, el «Victor de plata» a la bandera de la Tuna del Distrito Universitario del S. E. U., de Granada, que, de paso para diversas ciudades españolas, se encuentra en esta capital.

Con este motivo el jefe nacional del S. E. U., señor Jordana Fuentes, pronunció unas palabras

sobre el significado de esta imposición y la magnífica labor que está desarrollando dicha agrupación musical; contestando el director de la referida Tuna granadina, para agradecer la condecoración que le acababa de ser concedida a la misma, anunciando que se tiene el propósito de aumentar a catorce, las siete becas para estudiantes que se vienen sosteniendo con las recaudaciones recogidas a través de sus diferentes actuaciones.—(Cifra).

## Los ministros de Justicia español y portugués han llegado hoy a Bombay procedentes de Goa

### Para esta tarde tenían proyectado continuar el viaje de regreso a sus respectivos países

BOMBAY, 12.—Los ministros español y portugués, de Justicia, que han asistido en Goa a las solemnes ceremonias celebradas recientemente en dicha ciudad con motivo de la conmemoración del IV Centenario de la muerte de San Francisco Javier, han llegado a esta ciudad, a las nueve de la mañana (hora local), en unión del cardenal legado pontificio, en los referidos actos.

Para esta tarde, a las diecisiete horas, se tenía anunciada la sali-

da de dichas personalidades, de esta capital en un avión de la «T. W. A.», con dirección a Roma y en ruta de regreso a sus países respectivos.—EFE.

## Su Santidad el Papa recibe a la Conferencia Católica de Caridad

CIUDAD DEL VATICANO.—El Padre Santo recibió en audiencia especial a los asambleístas de la Conferencia Católica de Caridad, que representan a 22 naciones, entre ellas España. Conversó con cada uno de los asistentes a la audiencia y se interesó por las tareas de la Asamblea y las actividades de las organizaciones.

El padre Clemente Santa María, predicador del Adviento en el Vaticano

A las once del próximo sábado, el predicador apostólico padre Clemente Santa María hará la predicación del Adviento, a la que asistirán el Padre Santo, los cardenales, los arzobispos, los obispos y los prelados de la Corte pontificia.—EFE.

Protestan los católicos ingleses contra la visita de Tito a Londres

LONDRES.—Continúa la reacción de los católicos contra la anunciada visita de Tito a Inglaterra. Un diario de Birmingham publica un artículo del arzobispo, que exhorta a los católicos a protestar, como católicos y como ingleses, por la visita. «No podemos—dice—aceptar conveniencias políticas que nos hacen daño desde el momento en que firmamos los derechos del hombre. El comunismo yugoslavo es ateo y va contra Dios como en Rusia, y el hombre que podría cambiar su política de estrangulamiento de la Iglesia católica va a venir a Londres como invitado de honor».

## PRÉSTAMOS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas.  
Interés anual 4,5 por 100  
Amplio plazo de amortización.  
Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas.  
Tramitación rápida  
Solicite información y folletos gratuitos  
DOGOCA Y HERGON, S.L.  
Avenida José Antonio, 88. MADRID

## Mejoran las relaciones hispanobritánicas

LONDRES.—El diario de Edimburgo «The Scotsman» señala una «notable mejora de las relaciones hispanobritánicas» y afirma que gran parte del mérito de ello recae en el embajador de España en Londres, duque de Primo de Rivera, y en el ministro, conde de Artaza. «Los dos—dice—tienen evidente capacidad para interpretar el carácter británico y por tanto, la política».—EFE.

## Pulpa seca de remolacha

De la fábrica de Santa Victoria de Valladolid

A 1'25 el kilo (en nuestros almacenes)

La servimos en sacos de esparto nuevos completamente, por los que cargamos 12 pesetas y abonamos 10 a la devolución de los mismos sin rotos ni remiendos.

Precios especiales para partidas de 5.000 kilos.

Victor Alcón y C.<sup>a</sup>, S. L.

Teléfono 46.-Avila



## Edicto

Don Alejandro Harguindey Salmonte, magistrado de Trabajo de esta capital y su provincia.

Hago saber: Que en los autos ejecutivos promovidos por Rafael Nieto Rebollo, Mario Juárez Illera, Ulpiano Andrés Coca, Evencio Moñoso Miranda, Ricardo Zancajo Largo, María de los Angeles García Garriel, Florencia del Río Martín, María del Río Alonso, José Bartolomé García y Enrique Vega Medina contra la empresa de Jesús Abaya Asensio de Arévalo se saca a pública subasta los siguientes bienes: Un motor marca Indar de 5 HP valorado en tres mil pesetas, un compresor de la Casa General Electric con motor pequeño valorado en tres mil trescientas cincuenta pesetas. Tres armarios de luna tamaño 1,30 m. valorados en seiscientas pesetas cada uno. Tres armarios de luna, tamaño 1,15 m., valorados en quinientas sesenta y dos pesetas cada uno. Un reloj de esfera cuadrada valorado en trescientas pesetas. Dos jamugar de madera con talla en el respaldo valoradas en noventa y tres pesetas cada una. Una mesa de escritorio con tapa de cristal que tiene rotas las esquinas valorada en trescientas treinta y siete pesetas con setenta y cinco céntimos. De conformidad con el artículo mil quinientos seis de la Ley de Enjuiciamiento Civil se saca a tercera subasta los bienes embargados sin sujeción a tipo, la subasta tendrá lugar el día treinta de diciembre a las once horas de su mañana, celebrándose simultáneamente en la Sala de Audiencia de esta Magistratura sita en Avenida Portugal treinta y uno y en el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Arévalo, residencia del ejecutado de conformidad con lo dispuesto en los artículos mil cuatrocientos ocho de la Ley de Enjuiciamiento Civil.

Dado en Avila a veintiseis de noviembre de mil novecientos cincuenta y dos.—El magistrado de Trabajo, **Alejandro Harguindey Salmonte**.—El secretario, (ilegible).

Dado en Avila a veintiseis de noviembre de mil novecientos cincuenta y dos.—El magistrado de Trabajo, **Alejandro Harguindey Salmonte**.—El secretario, (ilegible).

Dado en Avila a veintiseis de noviembre de mil novecientos cincuenta y dos.—El magistrado de Trabajo, **Alejandro Harguindey Salmonte**.—El secretario, (ilegible).

### ALQUILLO LOCAL

apropiado para pequeña vaquería Razón:

**Librería Torralba**  
AVILA

¿Sus gallinas no ponen? ¿Están enfermas? Inmediatamente deles

**GALLIOL**  
Premiado en varias exposiciones

### OPOSICIONES HACIENDA

Cuerpo de Contadores del Estado

40 plazas mas las vacantes existentes al finalizar la oposición. Los ejercicios comenzarán el día 16 de junio de 1953. TITULOS: Perito Mercantil, Bachiller y Maestro Nacional. EDAD: de 16 a 40 años. PREPARACION, por Profesores Mercantiles y Contadores del Estado. INFORMES: Señor Llamas. C. Martín Carramolino, 10. Tel. 444

### INCUBACIONES TAFER

Sala de incubación sistema Petersime americano. Incubaciones a particulares. Absoluta garantía. Excelente combinación de líneas de transportes para el envío de huevos y remisión de polluelos en pocas horas. OFICINAS: DAOIZ, 27.—TELEFONO 1259.—SEGOVIA RESERVE SUS PLAZAS CON TODA ANTICIPACION



## INAPRECIABLE SERVICIO

No son solo contribuciones de indole sobrenatural las que aporta el Seminario Menor a Arenas, esas contribuciones a las que con frecuencia me vengo refiriendo para reconocimiento y auge del aprecio que la ciudad debe a una de sus más importantes instituciones. Que aunque la participación en la vida de la ciudad sea en contadísimas ocasiones, la calidad supera y aun gana en ellas, consolidando su prestigio.

Que los católicos de Arenas puedan gozar como lo hicieron el día de la Purísima del esplendor de la Liturgia y recrearse santamente en las delicias edificantes del arte sacro, es suerte que hasta en lo humano debe agradecerse. Es, en efecto, una delicia escuchar a la Schola de nuestro Seminario. Una delicia que deja su rastro polifónico no sólo en el oído, ni aun en la zona periférica de los sentimientos, sino allá dentro, donde la piedad despierta al toque de todo lo que a Dios anuncia y de Dios habla.

### La festividad de la Inmaculada

Precedida del solemnisimo novenario que ya anunciábamos, tan brillante y concurrido como en años anteriores y en el que ha venido predicando el reverendo padre Ibarrola, redentorista, se celebró la festividad de la Inmaculada.

Las misas de comunión estuvieron concurridísimas siendo innumerables los fieles de uno y otro sexo que se acercaron a la Sagrada Mesa.

A las once se celebró la misa solemne oficiada por el señor cura ecónomo don Félix Carretero, actuando en el coro la Schola Cantorum del Seminario que interpretó brillantemente la primera misa pontifical de Perossi. El reverendo padre Ibarrola hizo un encendido canto a la Purísima justificando su título de Victoriosa.

Por la tarde a las 4 se coronó el novenario verificándose inmediatamente la tradicional procesión a la que asistieron las autoridades y numerosos fieles.

### Necrológica

El viernes, día 5 se verificó la conducción a nuestro cementerio de los restos del infortunado Jesús Jiménez, muerto trágicamente en Talavera en el accidente del que dió cuenta la Prensa nacional. Por las circunstancias del hecho y por las singulares condiciones de honradez y afabilidad de la víctima, el piadoso acto constituyó una impresionante manifestación de duelo. Renovamos a sus familiares nuestra condolencia.

### De sociedad

De París, después de un viaje de estudios y perfeccionamiento, nuestro estimado amigo y culto Licenciado en Filosofía don Jesús González.

## Sección religiosa

DICIEMBRE

Día 13. Sábado.—Santos Lucía virgen y mr.: Otilia, Eugenio.

La misa y oficio divino son de Santa Lucía, con rito doble y color encarnado.

Santa Lucía

Parroquia de San Juan Bautista.—Mañana, festividad de Santa Lucía, se celebrará en esta Parroquia una misa cantada en el altar de la Santa, a las diez horas. Durante el día se podrá visitar la iglesia.

Por la noche, a las ocho y media, según costumbre, se rezará el Santo Rosario y se dará la bendición con el Santísimo.

Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Paules.—Todos los días a las siete de la tarde, exposición de Su Divina Ma-

estad, estación, rosario, ejercicio propio, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Portería San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo.

Todos los días a las cinco y media de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, reerva y Salve Regina.

## GIL-GARCIA

Con motivo de la festividad de la Purísima Concepción en este pintoresco pueblo enclavado en las estribaciones de Gredos y a la margen derecha del río Aravalle celebraron su fiesta tradicional las Hijas de María con los siguientes actos:

Al alborear de este hermoso día un repique de campanas anunciaba al cristiano vecindario la gran festividad.

A las once de la mañana en la parroquia de San Sebastián se celebró una misa solemne cantada por el coro de señoritas, que durante la comunión interpretaron escogidos motetes; el reverendo párroco don Eugenio Chaparro cantó las glorias de la Inmaculada, con su acostumbrada elocuencia, exhortando a la juventud a imitar sus excelesas virtudes.

Al atardecer presidido por las autoridades y con asistencia de numeroso público que llenaba por completo la amplísima sala, se puso en escena el drama histórico «El perdón por la venganza» bajo la dirección de la señorita Teresa Hernández Ratero que con pericia, especial y un acierto extraordinario, logró que Delfín en su papel de Don Fernando, «Cesi» en el de Doña Isabel, juntamente con Hilario en el de Mahomad, Angel en el de Don Diego, Julia e Iluminada en el de Marienne y Zulina, Alfonso en el de Sahara, Eugenia en el de Doña Inés, Herme y Adelina en el de esclavas, Tere en el de Doña Margarita, con Mateo, «Sine» y Nieto en el suyo de esclavos del Rey, obtuvieran un éxito artístico.

Al final de la obra se interpretaron bailes regionales, alcanzando un gran éxito, siendo los intérpretes aplaudidos y felicitados.

La tramoya e iluminación fué dirigida por el ingeniero don José Antonio González.

Los fondos recaudados se destinarán a la adquisición de una nueva imagen de la Inmaculada que se venerará en esta parroquia de San Sebastián.

### Peletería Germana

Abrigos, garras, astrakán, capotes. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13. Madrid.

### O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7. (Sorteo del día 11 de diciembre) Premiado con 50 pesetas el número 545 Y con 5 pesetas los terminados en 45

«Como reconstituyente no tiene igual»



Como aperitivo es el mejor

Public. «Races»



## EL CANTO DEL SERENO

Eterna noche silenciosa de pueblo castellano. No hay más ruido que las pisadas del sereno sobre las duras y quizá heladas piedras de la calle. Parece un monje solitario meditando en inmenso claustro. Parece un guerrero de antaño en hora tranquila. Parece el ángel custodio del pueblo.

En el reloj de la torre suenan cascadas y viejas doce campanadas cargadas de sueño. El sereno se ha detenido y con recia voz y profundo respeto canta un «Ave María Purísima». Vibran de misterio las solitarias calles. Es una invocación que aprendieron a escuchar de aquellos españoles que se enamoraban de las bellezas de nuestra religión. Soldados valientes que sellaron sus victorias, sus luchas y sus ambiciones con el sello de la Reina. Con ese Ave María Purísima, saludo y pipropo Divino que pronunciara por vez primera un mensajero del Señor. Saludo a la Reina más Excelsa. Pipropo a la mujer más bella y estupenda de la Creación.

Visita emocionada del Angel preñada de misterio que se ha recordado a través de los siglos cada vez en más distintos ambientes. Frase angelical pronunciada por millones de labios en infinidad de ocasiones privadas y públicas. Tributo de amor y res-

peto a Ella que lo es todo en las vidas que no se alimentan únicamente de tierra.

A la «Virgen Purísima» que no es una ficción poética ni leyenda sino una realidad en extremo consoladora. Para fortuna nuestra.

Herencia y amor que han querido arrancar de los pueblos unos cuantos hombres envilecidos. Creyeron, ilusos, que prohibiendo unas cuantas prácticas religiosas, conseguirían borrar el recuerdo de la Madre en los hijos.

Y ni siquiera perdonaron la dulce cantinela de los serenos. Los pacíficos habitantes no volvieron a oír aquella jaculatoria tantas veces repetida y con tan honda piedad sentida.

...Pasaron noches mudas de terror. Pero hace tiempo que ya otra vez nos despierta pujante y sonora la voz de un hombre que de cara a las estrellas le dice con rítmica puntualidad requiebros a la Señora.

GABRIELA.

## AVISO

Ponemos en conocimiento de los señores abonados a este periódico que aún no han enviado el importe de la suscripción que tienen pendiente del año actual, que pasados unos días, giraremos por el importe de la misma.

La Administración.

## REYES PRACTICOS SIEMPRE AGRADAN

Es finísimo el gran surtido de cuentos. Escribanías infantiles, Carteras colegial. Carteras documentos. Misales. Kempis. Máquinas fotográficas. Cabases colegial. Estuches de lapiceros de colores. Plumiers. Afilalápices en preciosas figuras. Albumes de colorear. Tintero invertible, especial para escolares y estudiantes. Y otros muchos artículos de gran presentación y utilidad.

Bolígrafo fluorescente y otras novedades curiosas. La casa que más barato vende. Vea nuestro surtido sin compromiso. Torralba. Imprenta. Librería general. Objetos de escritorio Siempre a su disposición.

# Aeronáutica española

Hoy en día el mundo no puede vivir de espaldas a la Aviación, de la misma manera que desde hace mucho no era posible vivir desentendiéndose de las cosas del mar. Todos los países necesitan orientar adecuadamente su política aérea, política que es vasta y compleja y que tiene no pocas teclas que tocar, tales que son absolutamente diferentes en cada país, según sean sus disponibilidades humanas, económicas e industriales, principalmente, aunque sin desentenderse totalmente de otros factores (geográficos, raciales, culturales..., etc.) que sin influir tan directamente como los primeros, no por ello dejan de hacerlo en forma sensiblemente apreciable.

España es un país que requiere encauzar sus actividades aeronáuticas. El deseo de quienes dirigen la política aérea del país ha sido siempre hacerlo de una forma adecuada y lógica. España no puede pretender orientar su política aérea siguiendo, por ejemplo, el patrón estadounidense, o incluso el británico. Las posibilidades en orden aeronáutico de estos países son totalmente distintas a las nuestras, y lo que en ellos pudiera aparecer como lógico y racional, en nosotros equivaldría a lanzarnos a la bancarrota y al desastre.

Aun cuando hemos equiparado a los Estados Unidos y Gran Bretaña, en puridad tampoco cabe hacer esto, ya que, por ejemplo, los americanos dedican ingentes sumas a la investigación, para ellos, de primordial importancia, y cuyo tren de gastos en dicho capítulo no puede ser soportado absolutamente por nadie más.

Gran Bretaña, Italia y Francia son naciones de merecida y reconocida fama en orden a las construcciones aeronáuticas, aún cuando con menos disponibilidades económicas que los norteamericanos, pudiendo, sin embargo, dedicarse a construir aviones de todos los tipos, así como pasar a construirlos en serie, mostrándose menos severos que los norteamericanos a la hora de pasar la producción prototipo a la de serie.

En España, nuestra industria aeronáutica es reciente y todavía se desarrolla en forma harto incipiente. Así, tiene que ver sus posibilidades en función de lo precario de nuestros medios. Lo que realmente nos interesa y nos conviene construir son aviones de enseñanza, bien elemental o de transformación, de entrenamiento, aviones comerciales para nuestras líneas aéreas interiores y también, desde luego, aviones comerciales de carga, de tipo medio.

Esto se está haciendo ya por factorías aeronáuticas españolas como son la «C. A. S. A.» con su bimotor «Alcotán» de pasaje y de carga, la «A. I. S. A.» constructora de avionetas, planeadores y veleros, la «Iberia» y del llamado avión entrenador verdaderamente magnífico y hidroaviones. Completando estas sociedades está la «Hispano Suiza» que construye un prototipo de aviones escuela elemental.

REMOLQUES para TRACTOR | REMOLQUES para TRACTOR



## Ecós del partido España-Argentina

### Datos referentes a los jugadores españoles y argentinos

#### Un breve comentario de Escartín

##### Datos de los españoles

Hemos oído comentar a más de un aficionado que en el equipo español había excesiva juventud. Y hay colega que lo ha escrito.

Para orientación de los aficionados y como detalles curiosos vamos a dar a conocer edad, peso y talla de los jugadores españoles:

- Ramallets, 28 años, 70 kilos y 1,81 estatura.
- Navarro, 31, 73 y 1,65 respectivamente.
- Biosca, 24, 79 y 1,74.
- Seguer, 29, 69 y 1,70.
- Ramóni, 23, 74 y 1,75.
- Puchades, 27, 77 y 1,79.
- Basora, 25, 69 y 1,71.
- Fuertes, 24, 69 y 1,71.
- Escudero, 25, 79 y 1,76.
- Marcet, 24, 79 y 1,76.
- Gainza, 30, 71 y 1,72.

REMOLQUES para TRACTOR



##### Los argentinos

- Ogando, 31, 78 y 1,78.
- Alegri, 26, 80 y 1,84.
- García Pérez, 27, 65 y 1,67.
- Lombardo, 27, 65 y 1,67.
- Mourino, 25, 74 y 1,75.
- Gutiérrez, 27, 62 y 1,64.
- Boyé, 30, 81 y 1,78.
- Méndez, 29, 70 y 1,66.
- Infante, 28, 73 y 1,75.
- Labruna, 30, 74 y 1,76.
- Lostau, 29, 64 y 1,68.
- Mussimessi, 29, 72 y 1,74.

De estos quien menos remunerado está en su país, como jugador profesional son Mourino e Infante, que perciben anualmente entre sueldos y primas 110.000 pesos, y los mejores pagados son Méndez con 220.000 pesos, y Gutiérrez y Lostau con 200.000 pesos. Que y sus cifras altas que digamos.

##### Escribe Escartín

No vamos a entrar en el análisis profundo de quienes actuaron bien y quienes no funcionaron en el aspecto estratégico. Estos, muy pocos, porque la realidad es que desde Ramallets hasta Gain-

za todos se batieron con un entusiasmo loco de entrega absoluta de su caudal de energía derrochadas en forma que implica un elogio a la tarea de Pasarín y Villalonga.

Pero cuando la suerte se vuelve de espaldas, en el instante que los postes se convierten una y otra vez en sustitutos del portero batido, solo queda la resignación ante la falta de pago a unos sacrificios de tiempo y sin otro fin de premio que una victoria. Si en vez de ésta llega la derrota como premio al buen fútbol, no es para estar contento.

En nueve semanas y una más hicimos cuanto era posible hacer. Los jugadores también han cumplido como buenos en el terreno de juego y aunque existieran defectos éstos no fueron motivos suficientes para perder un encuentro que siempre debió tener color español. Esto lo vieron los espectadores de Chamartín y esta es la pena. Mal premio a tantos sacrificios...

#### La selección argentina de fútbol salió anoche para Lisboa

MADRID.—Anoche, a las diez, en el Lusitania Expreso, salieron para Lisboa los componentes de la selección nacional argentina, que el próximo domingo, en el estadio Jamor, se enfrentará con la portuguesa.

Con ellos marcharon los directivos y periodistas que les acompañan en la excursión.

En la estación fueron despedidos por la mayoría de los miembros del Comité de la Real Federación Española de Fútbol y buen número de sus compatriotas.

REMOLQUES para TRACTOR



#### Equipo portugués que se enfrentará a Argentina

LISBOA.—La selección de Portugal se entrenará hoy por última vez ante su encuentro del domingo contra la Argentina. El equipo portugués será el si-

## El Tiempo en España

Parte meteorológico Nacional  
Ha llovido ligeramente en Galicia y Cantábrico. En el resto el cielo estuvo poco nuboso.

Tiempo probable.—Persistencia de la nubosidad, con precipitaciones débiles en Galicia y costa cantábrica. En la cuenca del Duero, nubes alternando con claros. En el resto, poco nuboso. Nieblas matinales en el Centro y Andalucía.

REMOLQUES para TRACTOR



### Se adueñan sus obreros de una fábrica textil argentina

Iban a ser despedidos a fin de mes

SALTA (Argentina).—Ante la perspectiva de paro, los trabajadores de la fábrica textil de esta ciudad se han adueñado de la misma. Manifiestan que tienen el propósito de mantener el normal funcionamiento de las máquinas hasta que se agoten las existencias de materias primas.

Los obreros afiliados al Sindicato Textil Central, habían recibido el aviso de despido para fin de mes, con la consiguiente indemnización legal, alegando por la empresa una paralización de las ventas.—EFE

### ¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».



guiente: Barrigana; Passos, Angelo Carvalho (capitán); Castela, Félix, Fernando Caixado; Rogério, Vasques, Aguas, Matateu y Albano.

## KALIDOSCOPICO

### Sopa de letras

- Oposiciones.  
1.—SOCECEIJIR  
2.—METAS  
3.—SOTOPIROSE  
4.—BASOL  
5.—RECLUTA  
6.—BLANITRU  
7.—PRABOSODA  
8.—SESNOSPUS  
9.—SENOACILIFE  
10.—ZASPAL

Solución a la última Sopa de letras Puertos: 1, Londres. 2, Cádiz. 3, Lisboa. 4, Marsella. 5, Amsterdam. 6, Bilbao. 7, Génova. 8, Hamburgo. 9, Barcelona. 10, Cartagena.

### La razón

La siguiente anécdota la contaba el conocido escritor inglés Bernard Shaw en una de las más aristocráticas casas de Londres:

—Recientemente, el director de un teatro donde se representaba una obra mía desde hacía tres meses recibió la visita del carpintero de la casa, que le reclamaba un aumento de salario.

—Pero, hombre le dice el director—: Su trabajo no es penoso, a tal punto que es poco frecuente que usted tenga que componer algo. Y además tiene la ventaja de poder presenciar todos los días la obra de mister Shaw...

El carpintero alzó hacia el techo sus tristes ojos y suspiró:

—Pues precisamente por eso pido aumento de salario, señor.

REMOLQUES para TRACTOR



### Concincia

En una tertulia que frecuentaba Balzac se hablaba de las sutilezas del corazón femenino.

—¿Qué bien conoce usted a las mujeres;—dijo una dama al célebre escritor.

—Me basta mirarla para conocer toda su historia. ¿Quiere que le cuente la suya, señora?

—Bueno, pero baje la voz.

### Romántica

La muchacha, examinando el anillo de compromiso que acaba de darle su prometido:

—Después que tallan y pulen no queda mucho diamante ¿verdad?

## HERNIADO

Sus molestias desaparecerán aun en hernias operadas varias veces, usando un aparato protésico contenido convenientemente estudiado a su medida. ORTOPEDIA CASTILLO se le ofrece a resolver su caso, haciéndole el modelo de aparato que no pesa, no oprime ni molesta, y le permitirá ejercer sus trabajos por esforzados que sean, como antes de estar herniado. FAJAS Y ELEVADORES DE ESTOMAGO, riñón, eventración, etc. APARATOS para desviaciones vertebrales, mal de Pott, parálisis, tumores, pies doloridos. PIERNAS Y BRAZOS de peso mínimo, con movimientos naturales. COCHES-SILLAS DE INVALIDO a palanca y motorizados y todos los trabajos de ortopedia que se nos confíen. (C. S. 12.896.)

PRECIOS CONVENCIONALES AL ALCANCE DE TODOS

AVISO.—Visita en los siguientes Consultorios, de 10 a 2, en los días no festivos. En SEGOVIA, los jueves, Dr. D. Casimiro Lozano Lambás, Juan Bravo, 14. En AVILA, los viernes, Dr. D. Juan Muñoz de la Flor, Jimena Blázquez, 3.

## Embajada del Sanedrín al Bautista.—Este no es el Mesías

### Dominica III de Adviento

sin embargo los intérpretes concretan y dicen que viene de Jerusalén, centro de la teocracia y residencia oficial de los jueces en materia religiosa. Parece indicar que aquellos emisarios estaban intrigados con la persona de Juan. Ellos, que es de suponer estarían muy impusos en el Testamento Antiguo, donde se marcaban los rasgos característicos del futuro Mesías, veían que varios de esos rasgos coincidían en la persona de Juan, y les traía inquietos, anhelantes. En fin, que debían salir de aquella situación.

«¿Tú quién eres?» No es aventurado suponer que aquellos emisarios le preguntaron sin rodeos: «¿eres tú el Cristo?» El confesó la verdad y no la negó; antes protestó claramente: «Yo no soy el Cristo». Esta respuesta de Juan debió dejar suspensos, no solo a aquellos delegados, sino también a todos los que rodeaban a Juan. La esperanza del Mesías tenía aquellos días intriguado el ánimo de aquel pueblo. Y parece deducirse que dicha respuesta tan resuelta, tan enérgica, tan rotunda, de Juan, debió exasperarles algo y dejarles desorientados, porque rápidos, secos, en actitud autoritaria, le hacen una serie de preguntas que agotan la cuestión y, de una u otra forma, tenían que hacer un poco luz y descorrer algo el velo del misterio: «¿Pues quién eres?», le dijeron. «¿Eres tú Elias?» Y dijo, «no lo soy». «¿Eres tú el Profeta?» Respondió: No. «¿Pues quién eres tú, le dijeron, para que podamos dar alguna respuesta a los que nos han enviado?» «¿Qué dices de ti mismo?» Como digo antes, las preguntas de aquellos sacerdotes y levitas agotan la cuestión, y sirven para recortar y concretar bien la figura de Juan.

El dice que no es Cristo; no es Elias el cual estaba anunciado por Malaquías como precursor del Mesías; que no es el Profeta, entendiéndose por antonomasia... No es de extrañar que aquellos emisarios desistieran de ahondar más ante la postura o actitud del Bautista, y que, medio desesperados, le apremiaran, como representantes que eran oficialmente de la primera autoridad religiosa y a la que debían llevar alguna respuesta, algún resultado de la embajada, para que dijera algo, para que se explicara de alguna forma. «¿Qué dices de ti mismo?» Juan, bien percatado de lo delicado del caso, y de que se las estaba viendo con gente de mucho cuidado, y además, de que aquella era una ocasión bonita para hacer llegar al Sanedrín de Jerusalén el anuncio, por vía oficial, de que el Mesías había nacido ya, no toma, aunque podía hacerlo, el título de profeta, maestro precursor, sino que se limita a aparentar ante aquellos «que es solamente una voz de lo que clama en el desierto». Voz, eso sí, fuerte, insistente, intrépida, que deberá oír todo Israel, y que dice: «Enderezad el camino del Señor, preparaos para que pueda venir a vosotros, como dijo Isaías profeta, que no sólo anuncia la preparación, sino la manera de hacerla.

Decepcionados aquellos enviados «que no sin misterio nos dice el Evangelio que eran de la secta de los fariseos», en su soberbia y puritanismo desdennan al Bautista, y hasta se atreven a reprenderle por practicar abluciones a que no le autorizaba la ley: «Y le preguntaron de nuevo diciendo: ¿Pues cómo bautizas si tú no eres el Cristo, ni Elias, ni el Profeta?» Y así se le presentó ya al Bautista aquella ocasión, que antes apuntábamos, para ha-

## Embajada del Sanedrín al Bautista.—Este no es el Mesías

### Dominica III de Adviento

cer llegar al Sanedrín, por vía oficial, la noticia de que el Mesías había nacido ya. Oigamos a Juan: «Yo bautizo «con agua»; pero en medio de vosotros está uno, a quien no conocéis. El es el que ha de venir después de mí, que es más que yo, y a quien yo no soy digno de desatar la correa de su zapato...» Como si les dijera: mi rito bautismal no es más que un símbolo, una ablución externa, que significa la interna del Espíritu Santo obra del verdadero Mesías. Yo soy su precursor no sólo en el nacimiento y en la predicación, sino también en el bautismo. Sois tan ciegos y soberbios que, llenos de prejuicios, no os dais cuenta de que «está en medio de vosotros», conviviendo con vosotros... Y eso que en el Jordán la voz del Padre os lo dijo: «este es mi Hijo muy amado», y el Espíritu Santo descendió sobre su cabeza. Está ya entre vosotros; no soy yo ese Mesías; «éste es el que ha de venir en pos de mí», esto es, él va a cumplir una misión después que yo cumpla la mía. Este es muy superior a mí; «ha sido antepuesto a mí», o sea, el Bautista confiesa y reconoce la preeminencia personal del Mesías sobre él, y la preexistencia del mismo por razón de su origen divino. Y para dar más relieve a la figura del Mesías se pone Juan al lado de él; Juan tenido entre aquellas gentes en tan alto concepto que ha merecido de ellos enviarle una embajada solemne y oficial... y les dice: «a quien yo no soy digno de desatar la correa de su zapato».

Ya sabéis, fariseos, quién es el Bautista. Por su boca habéis oído quién es el Mesías y que está vivo entre vosotros. Volved a Jerusalén y referid a los que os han enviado lo que os he dicho, y seguid a ese Enviado de Dios.

Mas no sucedió así, para desgracia de aquel pueblo. A poco de la embajada fué Jesús a Jerusalén y demostró en el templo su poder y autoridad... su divinidad; pero los judíos en su protervia no le reconocieron por Mesías.

Julián J. Jiménez, Canónigo.

### Foro abulense

Contestación académica

Días pasados, en la Sección «Foro Abulense», leíamos un comentario breve y sugestivo acerca de la poesía moderna. En él, y como cuestión dirigida a cierta tertulia de la ciudad, se intentaba esclarecer posiciones, supuesto, y desde luego con buena razón, que allí donde se habla de Arte no puede faltar el tema Arte Nuevo.

El anónimo articulista venía a decir que el arte clásico era el resultado de un procedimiento y una mentalidad, o lo que es lo mismo, de un estilo y una manera poética, y mientras concedía que la mentalidad clásica puede y aun debe ser rebasada, negaba que el procedimiento —rima— fuera mera accidentalidad o exigencia de una época; al contrario, la rima era un logro total y un factor insoslayable para toda poética futura.

Pues bien, tal estado de opinión, que sabemos tiene un gran apoyo mayoritario, fué discutido en la última reunión de la citada tertulia, llegando al siguiente punto de vista: Que las razones aducidas por la antedicha argumentación no eran suficientes.

El arte clásico respondía como un todo: ese todo era el compuesto mentalidad-forma (forma o rima). Ausente la primera, la segunda queda en una total vaciedad, y es precisamente por esto por lo que el arte moderno no puede acomodarse dentro de procedimientos clásicos, ya que nuestra mentalidad responde a un clima de metáforas, y una sola de ellas puede desarrollarse escalonadamente —esto y no otra cosa es la rima—, pero no varias a la vez. Por eso que los grandes poetas modernos, al atender preferentemente al simbolismo de lo poético, han tenido necesariamente que apartarse de los procedimientos clásicos, pues es totalmente imposible que un poema sea al mismo tiempo preferentemente musical y abstracto. Prueba de ello, la poesía de Góngora, en donde comienza la poesía moderna.

Y, por último, a nosotros nos parece que de salvarse, y desde luego lo merece, ha de ser el espíritu y mentalidad antiguos, verdaderamente clásicos, y que no está en contradicción con el arte moderno, ya que lo otro, que ellos necesitaron, procedimiento rima, etcétera, puede muy bien ser para nosotros un detalle entre superfluo o perjudicial por la misma razón por la que ellos encontraron insuficientes los procedimientos o técnicas anteriores.

Por la transcripción,

«Elcabaya».

### Gabinete Electro-Radiológico

Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

LA PERSONA que el miércoles día 10 de los corrientes, haya perdido una cantidad de dinero, puede pasarse por Alemania, 12.º en donde le será devuelta, una vez que justifique su propiedad.

SE VENDE una vaca suiza de cuatro años, preñada, hace cuenta el 30 del corriente mes. Para tratar con Andrés Pérez, en Berzal de Zapardiel.

**Un grano no hace granero, pero ayuda al compañero; dice un refrán de nuestra tierra. Son muchos los que pueden y tienen obligación de contribuir al éxito total de la campaña de caridad de Navidad.**

## GOBIERNO CIVIL

Visitas al señor gobernador

Nuestra primera autoridad provincial ha recibido en su despacho oficial, entre otras, las visitas siguientes:

RR. MM. Trinitarias, de Martos (Jaén); don Mariano González González, don Antonio García Bragado, de Cebreros; señor alcalde y concejal de Aldeanueva de Santa Cruz; don Juan Bautista Llamas; don Valentín Santiago Herráez García; señor alcalde de Arenas de San Pedro; don Emiliano Camacho, de Casillas; don Alberto Gómez Illanas, de Segovia; señor alcalde de Adanero; señor alcalde y secretario del Ayuntamiento de San Bartolomé de Béjar; señor alcalde de Villafraña de la Sierra; don Ildefonso San Román; Comisión de Clasificación de Partidos Veterinarios de la provincia; don Eusebio Domínguez; don Joaquín Fernández de Córdoba y Ziburu y don Mariano Sancho Martín, de Madrid; señor alcalde de Vadillo de la Sierra.

En pro de las buenas costumbres

Como se viene observando que con motivo de la celebración de bodas que se contraen en esta capital y fiestas análogas, los invitados a las mismas recorren las calles en grupos, muchas veces cogidos del Brazo, cantando y produciendo molestias a los demás transeúntes, y estando obligado a velar por las buenas costumbres y por el decoro con que los ciudadanos deben en todo momento comportarse en la vía pública, hago conocer mi propósito de imponer sanciones a los que de tal modo se conduzcan, con el deseo de que esta mera advertencia baste para que desistan de iniciar tales manifes-

taciones callejeras, que en todo caso serían impedidas por los agentes de mi autoridad, a los que con esta fecha curso órdenes en este sentido.

El gobernador civil, *David Herrero Lozano*.

Obligatoriedad del marcado de precios

La Orden de la Presidencia del Gobierno de 15 de julio de 1952, publicada, rectificada, en el «Boletín Oficial» del Estado del 3 de agosto, y en el de la provincia del 9 del mismo mes, impuso el marcado de precios en los establecimientos de venta al público.

Los principales puntos de tal disposición, cuyo texto íntegro puede examinarse en las publicaciones oficiales que se citan, son los siguientes:

1.º Todos los establecimientos de venta al público, a excepción de joyerías y aquellos otros que expendan artículos de lujo distintos de los de vestido o alimentación, vienen obligados a fijar los precios de venta al público en forma bien visible por medio de etiquetas sujetas al mismo artículo, en las que exista un recuadro de un mínimo de cinco centímetros de superficie, orlado con una franja de una anchura no inferior a dos milímetros. En el interior de la etiqueta no deberá figurar más que las palabras «precio», la cantidad, «pesetas» y la unidad cuando se precise este dato, debiendo quedar el reverso totalmente en blanco. Dichos precios deberán exponerse en forma tal, que las referidas etiquetas queden bien visibles en los escaparates, vitrinas o lugares de exposición.

Cuando se trate de mercancías que deban confeccionarse, se expondrá, del mismo modo que el precio del tejido o materia prima, la indicación del importe de la confección, con las circunstancias precisas, para evitar cualquier género de error en la interpretación.

2.º Cuando por cualquier circunstancia no sea posible indicar el precio por medio de etiqueta sujeta al mismo artículo, se estampará a presión o se usará de otro medio análogo que no permita fraude; pero en esos casos en el lugar de exposición de la mercancía, y junto a ella, deberá figurar el anuncio del precio por medio de cartel que ofrezca la suficiente claridad.

3.º Respecto a las mercancías vendidas a granel, deberá figurar claramente y a la vista del público lista de los precios de tales mercancías por unidad.

4.º Los precios que se marquen de acuerdo con lo establecido en los anteriores artículos llevarán en todos los casos incluidos el impuesto de Usos y Consumos, el de Lujo y demás contribuciones y arbitrios cuya repercusión esté autorizada, en caso de que les afecte, de tal modo que la cantidad definitiva que se abone por el artículo sea exactamente la fijada en el precio marcado.»

Estando obligado este Gobierno civil a hacer cumplir cuanto se previene en la citada disposición, se advierte a todos los interesados, que se les otorga un plazo, que finalizará el día 18 de los corrientes, para que aquellos que aun no tuvieran rotulados los precios, les fijen en los respectivos artículos en la forma prevenida, quedando advertidos, que las infracciones que se sorprendan a partir del día 19 inclusive, serán sancionadas por mi autoridad con las multas que en la citada orden se previenen, que son de 100 pesetas como mínimo por cada artículo en que se compruebe la existencia de tal infracción, y si tuviese un precio superior a 1.000 pesetas la cuantía de aquella sería, al menos, del diez

## CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos. — «Rumbo» (2).  
Gran Cinema. — «La rosa negra» (2).  
Teatro Principal. — «Juzgado de guardia» (4).  
Moralidad. — (1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosas.

### FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Paradinas, Plaza de Santa Teresa.  
Aparicio, Avda. José Antonio

### Ecós de sociedad

De días

Mañana los celebrarán las señoras doña Lucía Sierra y doña Otilia Gutiérrez.

Aniversario

Al cumplirse el día 14 el tercer aniversario del fallecimiento de doña Clementina Mata, las misas que se celebren el día 13 a las nueve, y el 14 a las nueve y media, en San Antonio; las de los días 14 y 15, a las nueve, en los Paules, y las de ocho y ocho y media el día 15 en San Vicente, se aplicarán por su eterno descanso.

### Ermita de San Segundo

Mañana, festividad de Santa Lucía, estará durante la tarde abierta la ermita (Puente Adaja) para todos los fieles que deseen visitar a la Santa.

## GRAN CINEMA HOY, otro eslabón en la cadena de éxitos LA ROSA NEGRA

Con Tirone Powel Sesiones: 7:30 y 10:45  
Prepárese a ver EL JUDAS

Publicidad ALMANZOR

### Canalización del río Segura a su paso por Murcia

Tendrá una longitud de 1.700 metros y costará 31 millones de pesetas

MURCIA. — Se ha remitido al ministerio de Obras Públicas el proyecto de canalización del río Segura, a su paso por Murcia, en el trozo comprendido entre el Puente Viejo y la nueva zona urbana de Bella, con una longitud de 1.700 metros e importe de 31 millones de pesetas.

El Ayuntamiento, ante el estado lamentable del cauce del río, a consecuencia de su entarquinamiento por la sedimentación de los arrastres en las sucesivas avenidas registradas en los años últimos, acordó solicitar al ministerio se procediese a realizar las obras de encauzamiento, ofreciendo la aportación de los terrenos necesarios a expropiar, mas una cantidad de importancia en metálico.

El ministerio concedió la autorización necesaria a la Confederación Hidrográfica, y el ingeniero de la misma don Enrique Albacete Ayuso ha redactado el proyecto en menos de tres meses.

Según este proyecto, el encauzamiento del río, en el trozo que divide la capital, representa una garantía en caso de inundaciones pues en la actualidad el cauce se ha estrechado, existiendo en el mismo las ruinas del denominado «Molino del Marqués», arrasado por la inundación del año 1946, y una gran isla de arena, con extenso cañaveral, conocida por «La isla de las ratas», obstáculos que detienen el normal discurrir de las aguas.

Para llevar a cabo las obras será preciso remover 300 millones de metros cúbicos de arena, de los que 95 serán utilizados para elevar la rasante del parque de Ruiz Hidalgo, que desaparecerá para quedar a la altura de las rondas del Teniente Flomesta y Garry, en el cruce de la capital con la carretera de Almería-Valencia Barcelona, permitiendo allí una gran reforma urbana.

El cauce del río, una vez terminadas las obras, tendrá 50 metros de longitud en su fondo, con márgenes de mampostería en diez metros de alturas.

Se conserva, por su buen estado, el muro del parque, para defender la gloria de España, donde se halla enclavado el Ayuntamiento, y que mandó construir en

Pronunciaron eruditos discursos el excelentísimo señor conde de Montefrío y el muy ilustre señor don Mariano Taberna

Anoche dieron fin las muy notables conferencias que el Consejo Diocesano de Hombres de Acción Católica organizó en el hermoso salón de actos del Asocio. A todas ellas asistió una selectísima concurrencia que las siguió con gran interés y aplaudió fervorosamente. Nuestra cordial felicitación a esa benemérita entidad por su feliz iniciativa de ilustrar a la intelectualidad abulense sobre los temas en ellas desarrollados. Que no sean éstas las últimas es lo que todos deseamos.

El conferenciante después de indicar como este tiempo de Adviento y Navidad es el más oportuno para hablar de la paz, ya que esperamos en él la venida de Cristo, que es el único que puede darla, pasa a demostrar como esta no puede existir fuera de su Iglesia.

Refuta los errores de los falsos pacifismos fundados sobre bases puramente humanas, aduciendo multitud de textos pontificios sobre este asunto y sobre el orden en el que debe asentarse el mundo moderno para una paz cristiana y por lo tanto estable.

Se refiere después a lo que pueden hacer en este sentido tanto los Estados como los individuos y lo que puede conseguirse por éstos mediante la oración, la práctica de las virtudes y el cumplimiento cristiano del deber desde el puesto social que ocupe cada uno, ya que si la causa de la guerra es el castigo por el pecado, el desorden moral y la des-

cristianización de la sociedad, todo ello a nosotros se nos debe y por ello estamos obligados a repararlo recristianizándola de nuevo para reconquistar la paz. Por eso debe comenzar rápidamente la reforma de la sociedad por el individuo, esto es, por uno mismo y cuanto antes.

He aquí un extracto brevísimo de la magnífica conferencia que pronunció el excelentísimo señor conde de Montefrío.

Intervención del señor consiliario

Don Mariano Taberna, refiere una curiosa anécdota ocurrida durante la pasada guerra mundial en un tren internacional y en la que se pone de manifiesto la diametral diferencia de mentalidad de sus actores; la concepción malthusiana del matrimonio en otros, la concepción racista en otros y por fin la auténtica concepción cristiana del matrimonio y de la vida en un buen padre de familia, español y que también intervino en ella. En esta anécdota se sintetizan los objetivos buscados en cada una de las intervenciones de este breve ciclo de conferencias, orientando la primera sobre la vida íntima matrimonial, dejando bien sentado, que no son las leyes las que tienen que atemperarse a los hombres, sino los hombres a las leyes y a la Religión. Vindicando la segunda la dignidad cristiana del hombre y su deber indeclinable de dar a Dios lo que es de Dios, bajo la dirección materna de la Iglesia. Y definiendo la tercera los diversos pacifismos hoy en boga, para fijar el verdadero sentir de la Iglesia en este punto.

Señala las características de las corrientes ideológicas del día, insistiendo en la confusión y satánica tergiversación de conceptos sobre puntos tan fundamentales como el de la libertad, derechos del hombre, la paz, etc. Hasta el concepto de Dios turcen los hombres, para presentar cada uno a Cristo, según sus fines y opiniones. Se refiere al capítulo 16 de San Mateo y va exponiendo las sentencias heréticas de los que no quieren reconocer a Cristo como Dios y se lamenta de los pocos y lo poco, que conocen a Cristo los hombres tal y como nos le dan a conocer su vida, su doctrina, sus obras, su Iglesia. Por ello, no se van a buscar las soluciones de los problemas, donde únicamente se encuentran, que es en Cristo, en su Iglesia. El Verbo de Dios se hizo hombre, para llevar el hombre a Dios y asimilar en nosotros la vida íntegra, que Cristo nos trajera, es el único modo de poder cooperar efectiva y eficazmente a «reeducar el mundo», que dijera Pío XII haciéndole de «salvaje, humano y de humano, divino».

### ¡Fumadores! ¡Bebedores!

EL DESINTOXICANTE «19» purifica de tóxicos hasta eliminar el vicio. Vitamínico, vigorizante no ofensivo. En Farmacias.

### Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

### Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

su tiempo el conde de Florida Blanca.

La realización del proyecto permitirá el paso de caudales cifrados en 2.000 metros cúbicos por segundo.